
Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,  Bönen, 10.10.24 

liebe Schülerinnen und Schüler,  

nun liegen bereits die ersten sechs Wochen des Schuljahres 2024/25 hinter 

uns, die Tage werden bereits merklich kürzer und wir nähern uns den 

Herbstferien, die am 14.10.2024 offiziell beginnen. 

In diesem Infobrief möchte ich Ihnen umfangreicher zum Stand der 

Digitalisierung am MCG berichten, zuvor aber einen kleinen Rückblick auf die 

Wochen seit Schuljahresbeginn vornehmen und einige aktuelle Hinweise 

geben. 

Die ersten sechs Wochen – ein kleiner Rückblick 
Die vergangenen Wochen waren reich gefüllt, so hat die Q2 ihre Stufenfahrt nach Berlin unternommen und 

die neue EF hatte einen erlebnisreichen Stufentag im Sauerland.  

Mit viel Freude und dank Ihrer Unterstützung haben wir mit dem Geburtstagsspicknick das Jubiläumsjahr 

voller Genuss eröffnen können. Auch unser Geburtstagsfoto von der ganzen Schulgemeinde lässt sich bestens 

sehen und wird noch einen großen Auftritt haben. Mit dem Jubiläums-Sponsorenlauf haben alle ganz sportlich 

dazu beigetragen, dass wir am Ende des Schuljahres eine große gemeinschaftliche Fahrt unternehmen können. 

Ich bin tief beeindruckt, wie viele Runden ihr insgesamt geschafft und wie viele Sponsorengelder ihr damit 

erlaufen habt. Toll! 

Auf die Feierlichkeiten und Aktivitäten im August und September folgte die Interkulturelle Woche mit der 

Lesung von Nils Oskamp als Höhepunkt, die mit unseren Stufen 9-Q2 und von interessierten Gästen aus der 

Gemeinde gut besucht und inhaltlich berührend war.  

Aktuell finden die Talenttage Ruhr statt, an denen auch in diesem Jahr wieder Klassen und Kurse unserer 

Schule teilnehmen. Über alle Ereignisse und Veranstaltungen wurde und wird auf der Homepage berichtet, 

besuchen Sie dort gerne unsere Nachrichtenseite: Homepage. 

Herzlich willkommen heißen durften wir natürlich zu Beginn des Schuljahres unsere neuen fünften Klassen. 

Wir freuen uns, dass die Fünftklässler*innen inzwischen gut an der weiterführenden Schule angekommen sind. 

Und wenn es einmal Probleme gibt, so wenden Sie sich bitte an die Kolleg*innen – gemeinsam suchen wir 

nach Lösungen. Alle Kontaktdaten finden Sie auf unserer Homepage unter Sprechzeiten.  

Mit dem Start in die Unterrichtszeit wurde auch unser Nachhilfeprojekt Schüler-helfen-Schülern wieder 

aufgenommen. Weiterführende Informationen finden Sie ebenfalls auf der Homepage unter Schüler helfen 

Schülern . 

Schulmitwirkung 
Mit Klassen- und Stufenpflegschaften, Schulpflegschaft, Schülerrat, Lehrerkonferenz und Schulkonferenz 

haben die meisten Gremien getagt und ihre Wahlen abgehalten. Vor und nach den Herbstferien finden die 

Fachkonferenzen statt. Neue – und alte – Schulpflegschaftsvorsitzende ist Frau Jasmin Beisenherz, ihre 

Stellvertreter*innen sind Frau Vivien Hietkamp, Herr Patrick Goik und Herr Folke Wölfer. 

Schülersprecherinnen sind Jenny Bauschulte, Sultan Bayram und Darja Weizel. SV-Lehrer*innen sind Frau 

Schulz-Garbe und Herr Alca. Allen, die mit ihrem Engagement das Schulleben ausgestalten und bereichern, sei 

ein herzliches „Dankeschön“ und alles Gute für die kommende Arbeit ausgesprochen. 

Schuljubiläum 
Die eingangs erwähnten Feierlichkeiten rund um unser Schuljubiläum steuern im November weitere 

Höhepunkte an:  Am Montag, 04.11.2024, wird uns allen der Förderverein eine tolle und groovig-mitreißende 

Geburtstagsüberraschung bereiten – wir dürfen uns sehr freuen und gespannt sein! Am  Mittwoch, 
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06.11.2024, begehen wir nach einem großen Kuchenbüfett am Vormittag dann um 15 Uhr unseren Festakt, zu 

dem alle Gäste bereits gesondert eingeladen worden sind. 

Stundenplan 
Mit dem Beginn der Schule nach den Herbstferien am 27.10.2024 werden kleine Änderungen im Stundenplan 

greifen. Liebe Schüler*innen, bitte beachtet daher eure WebUntis-Anzeigen. Neu an der Schule dürfen wir 

dann als Vertretungskraft für Frau Gräler Frau Bergert begrüßen. 

AGs und HSU 
Die AGs haben inzwischen ebenfalls ihre Treffen und ihre Projektarbeit aufgenommen. Liebe Schüler*innen, 

bitte beachtet in diesem Zusammenhang die Aushänge im Foyer, dort werden tagesaktuell Treffpunkte und –

zeiten ausgehängt und Hinweise gegeben. 

Sowohl der HSU (Herkunftssprachlicher Unterricht) Türkisch als auch die Kunst-AG mussten aufgrund von 

Erkrankung der Lehrkräfte einige Wochen ausfallen. Wir freuen uns, dass auch diese mittlerweile gestartet 

sind.  

Termine 
Wie gewohnt finden Sie alle aktuellen Termine auf der Homepage. Bei klassenbezogenen Exkursionen und 

Veranstaltungen ergehen an Sie rechtzeitig Informationsschreiben durch die Klassen-, Kurs- und 

Fachlehrer*innen. Auf einen gesamtschulischen Termin, der nun feststeht, möchte ich Sie und euch bereits 

heute hinweisen: Die Winter- und Weihnachtszeit ist auch immer die Zeit, in der die Klassen und Stufen etwas 

Schönes in Gemeinschaft unternehmen – dieses Jahr wird es zur besseren Koordination aller Exkursionen 

einen Winterwandertag am 12.12.2024 geben. Weitere Informationen werden folgen. 

Herbstwetter, Erkrankungen, Verkehrssicherheit  
Da mit Beginn der kalten und nassen Jahreszeit das Infektions- und Krankheitsrisiko wieder weiter steigen 

wird, möchte ich Sie noch einmal auf die Informationen rund um Erkrankung und Krankmeldung im ersten 

Infobrief dieses Schuljahres hinweisen. Sie finden den Infobrief vom August 2024 auf der Homepage: 

Infobriefe. 

Das dunkle Herbstwetter beinhaltet leider auch immer erhöhte Risiken für die Verkehrssicherheit. Dies nehme 

ich auch in diesem Jahr wieder zum Anlass, auf das Verhalten im Straßenverkehr hinzuweisen:  

In heller Kleidung wird man besser gesehen als in dunkler, ggf. hilft eine Warnweste.  

Wer mit dem Fahrrad fährt, sollte dafür sorgen, dass dieses verkehrssicher ist. Am Mittwoch, 09.10.2024, war 

daher auch wieder der Fahrrad-TÜV (Kreispolizei Unna) für die Stufen 5-10 an der Schule und Räder wurden 

auf Verkehrssicherheit überprüft. Kleine Mängel wurden nach Möglichkeit vor Ort behoben, größere müssen 

nun bitte zuhause oder in einer Werkstatt beseitigt werden – bitte informieren Sie sich bei Ihren Kindern. Im 

November - am 27.11.2024-  wird auch wieder die Polizei ans MCG kommen, um im Rahmen des Crash-Kurses 

für den 10. Jahrgang zur Verkehrssicherheit zu informieren.  

Da auch im Herbst und Winter in den großen Pausen alle Schüler*innen auf den Schulhof gehen - auch bei 

Kälte und leichtem Regen -, sollten bitte alle an wettergerechte Kleidung denken. Zieht euch also regen- und 

kältesicher an. Bitte haltet euch insbesondere bei Nässe nur auf den gepflasterten Flächen auf, damit ihr 

hinterher nicht so viel Schmutz ins Gebäude tragt. 

Baustellenhinweis und Straßensperrungen  
Ab dem 14.10.2024 wird die Zufahrt der Bachstraße zur Bahnhofstraße für voraussichtlich vier Wochen 

gesperrt werden, da im unteren Abschnitt der Bachstraße neue Leitungen verlegt werden. Diese Arbeiten in 

der Gemeinde machen eine Vollsperrung nötig. Da dann sowohl der Busverkehr als auch die Feuerwehr und 

der Rettungsdienst sowie der Bauhof der Gemeinde Umwege über die Mozart-, die Lessing- und Franz-

Schubert-Straße nehmen müssen, ist es vonnöten, dass in diesen drei Straßen ein Parkverbot für den 
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gesamten Zeitraum eingerichtet wird. Liebe Eltern, bitte helfen Sie mit, ein größeres Verkehrschaos, Staus und 

vor allem gefährliche Situationen für unsere Kinder zu vermeiden. Falls es unumgänglich ist, dass Sie Ihre 

Kinder zur Schule bringen oder sie abholen, so steuern Sie bitte den Parkplatz an der Bachstraße - gegenüber 

vom Bauhof an – und lassen Sie die Kinder dort aus- oder einsteigen. Vielen Dank für Ihre Unterstützung! 

Digitalisierung 
Seit kurz vor den Sommerferien hat unser Schulgebäude mit Access-Points in allen Unterrichtsräumen ein 

zukunftsfähiges WLAN. Darüber hinaus sind die Unterrichtsräume fest mit Präsentationsmedien (Display oder 

Beamer samt Apple-TV für drahtlose Verbindung) ausgestattet. Alle Lehrkräfte haben ein iPad; für die 

Schüler*innen stehen insgesamt 80 schulische iPads zur Verfügung.  

Damit haben wir nach einem langjährigen Prozess nun endlich einen grundlegenden Meilenstein erreicht. Das 

zugrundeliegende Medienkonzept war im Schuljahr 18/19 auf Basis des Medienkompetenzrahmens erarbeitet 

und verabschiedet worden; die Umsetzung zog sich aber aus verschiedenen Gründen über mehrere Jahre: 

Unter anderem mussten ein gemeindeweiter Medienentwicklungsplan erstellt, Gelder aus dem Digitalpakt 

beantragt und die Corona-Krise mit den damit verbundenen Engpässen bei Geräten und Dienstleistern 

überwunden werden.  

In der Zwischenzeit kam es zu verschiedenen Übergangs- und Behelfslösungen. Wir haben zum einen versucht, 

die Unterrichtsvorhaben aus dem Medienkonzept mit den bis dato vorhandenen technischen Mitteln 

umzusetzen, zum anderen aber auch – inspiriert durch die digitale Fortbildungsoffensive – vieles ausprobiert, 

was im damaligen Medienkonzept noch gar nicht vorgesehen war. Auf Grundlage unseres BYOD-Konzeptes 

(Bring Your Own Device, vgl. Schulordnung Kap. H) kamen hierbei auch viele schülereigene Tablets zum 

Einsatz. Wir konnten in dieser Zeit viele Erfahrungen sammeln – positive wie negative -, die jetzt in die 

Überarbeitung des Medienkonzeptes einfließen.  

Im Folgenden noch einmal ein Überblick über unseren aktuellen Stand: 

 Geschafft Noch zu tun 

Netzwerk Internetverbindung, WLAN Glasfaseranschluss (bis Ende 
2024 fertiggestellt) 

Präsentationsgeräte Displays, Beamer, Apple-TVs (für drahtlose 
Übermittlung von iPad auf Display) 

sukzessive Ersetzung der Beamer 
durch Displays 

Datenspeicherung Dateiablage über MNS+ (PC Raum) und iServ 
(mobile Endgeräte und von zu Hause aus) 

Umstellung auf ein einheitliches 
System 

Digitale Endgeräte ca. 55 alte Laptops (PC-Räume), 
80 schuleigene iPads mit Stiften 

32 neue Computer für R 215 
Sukzessive Steigerung der  
Quote iPad:Schüler*in 
gemäß u.g. Konzept 

Digitale Lern-
gruppensteuerung 

Lerngruppensteuerung im PC-Raum 
Mobile Device Management für Apps 

Digitale Lerngruppensteuerung 
durch personalisiertes Mobile 
Device Management 

Anwendungen iPad-Bordmittel für Internet, Präsentation, 
Textverarbeitung, Tabellenkalkulation, Bild-, 
Ton und Filmbearbeitung, usw.  
iServ, diverse Apps für einzelne Fächer  

Kennenlernen und Erprobung 
neuer Anwendungen und Apps 

Qualifizierung der 
Lehrkräfte 

Vielfältige Fortbildungen  
teilweise Anwendung und Erprobung im 
Unterricht 

Anwendung und Erprobung im 
Unterricht 
weitere Fortbildungen 
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Als Konsequenz aus den negativen Erfahrungen, die wir im Unterricht gemacht haben, wurde zu Beginn dieses 

Schuljahres die iPad-Nutzung in den Jahrgängen 5 bis 9 wieder auf die im ursprünglichen Medienkonzept 

vorgesehenen Aspekte reduziert. Dies kam zugegebenermaßen sehr plötzlich und lief in puncto 

Kommunikation und Transparenz suboptimal. Die hierdurch ausgelöste Verwirrung, Verärgerung und mitunter 

auch Frustration können wir nachvollziehen und bedauern diese. Dennoch halten wir die Entscheidung für 

richtig.  

Es ist auch überhaupt nicht unser Ziel, die iPad-Nutzung im Unterricht zu reduzieren. Vielmehr möchten wir 

die Quote iPad : Schüler*in schrittweise steigern zu einer 1 zu 1-Ausstattung für die Jahrgänge 8 – Q2. Hierzu 

liegt ein Konzeptentwurf vor, der nun im engen Austausch mit dem Schulträger genau geprüft wird. Wir 

werden Sie und euch im Laufe des Prozesses weiter informieren, sowohl zu Beschaffung und 

Management/Support der Geräte als auch zur konkreten Verwendung im Unterricht.  

Dass die Initiierung einer 1 zu 1-Ausstattung ohne Beteiligung des Schulträgers – wie wir sie im November 

2023 beabsichtigt hatten – nicht nachhaltig umsetzbar ist, gehört ebenfalls zu den Erfahrungen, die wir 

gemacht haben. Auch die durch diesen voreiligen Vorstoß entstandene Aufregung bedauern wir.  

Wir wissen, dass wir noch eine gehörige Strecke auf dem Weg der Digitalisierung vor uns haben. Wir haben 

gelernt, dass wir uns hierbei immer wieder in Geduld üben müssen, weil die einzelnen Etappen mehr Zeit 

brauchen als uns lieb ist. Aber mit Ausdauer und Schritt für Schritt werden wir unserem Ziel näherkommen.  

Mit diesem Ausblick auf das weitere Vorgehen in dem so wichtigen und umfangreichen schulischen Aufgaben- 

und Tätigkeitsbereich zur Digitalisierung möchte ich für heute schließen. Ich wünsche allen eine erholsame 

und schöne Herbstzeit und freue mich auf unser Wiedersehen nach den Herbstferien am Montag, 28.10.2024. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

B. Giese, Schulleiterin 


